

PANTALLAZOS

VIVA ÉXITO LLEGA AL HOGAR

El formato de centros comerciales del Grupo Éxito, Viva, se transformó y ahora que los colombianos no pueden visitarlos, llegará a los hogares. Carlos Mario Giraldo, presidente del Éxito, dijo que en tiempo récord los Viva prestarán tres nuevos servicios: Viva on-line, para adquirir en línea productos de 50 marcas y tener actividades virtuales de entretenimiento; Domicilios Viva, con estrictas medidas de bioseguridad, y Compra y recoge, en 12 centros comerciales. Estas alternativas impulsan la reactivación y garantizarán unos 1.000 empleos en el país,

LAS PROYECCIONES DE LA BANCA

La contracción de la economía por las medidas de aislamiento podría alcanzar entre 2,9 y 4,8 por ciento en 2020, según estimaciones de Asobancaria. Esto se traduciría en un aumento en la tasa de desempleo, que se ubicaría entre el 19,8 y el 22,5 al cierre del año, superando el registro de 1999 (20,1). Ese año la economía decreció 4,2 por ciento. Para Santiago Castro, presidente del gremio, lo más preocupante es que 9,8 millones de empleos de sectores altamente afectados —como hoteles y entretenimiento— se demorarán más en retornar y que, en sectores menos perjudicados, cerca de 6,9 millones de empleos sean informales.

JUSTO & BUENO LLEGA A CHILE

Luego de consolidar más de 1.000 puntos de venta en Colombia y 100 en Panamá, la cadena de descuento Justo & Bueno anunció su próximo destino: Chile. El presidente de firma, Michel Olmi, dijo que esta operación comenzará una vez se normalice la situación sanitaria en Chile y los demás países donde opera. Olmi ha dicho que la meta es convertir a Justo & Bueno en la cadena de bajo costo más grande de América Latina. En el país austral, recientemente compraron la cadena de supermercados Erbi, que cuenta con 32 locales y que será la base de su expansión.

RESULTADOS

EL TRIMESTRE DE LA IGUANA

A pesar de la dramática caída del precio del petróleo y en la demanda de combustibles en todo el mundo, los analistas de mercado esperan que Ecopetrol registre utilidades en el primer trimestre de este año, aunque serán inferiores a las de igual periodo del año pasado, cuando alcanzaron 2,7 billones de pesos. La clave es que la producción de la petrolera estatal no caerá como algunos pronostican, pues la mayoría de sus campos son rentables con los precios actuales. Además, la compañía asumió la operación de los campos de Pauto y Floreña, en Casanare, y toda la producción de gas de La Guajira a través de su filial Hocol. A esto se suman las agresivas metas de recortes de inversión, por 1.200 millones de dólares, y de costos y gastos, por 2 bi-



llones de pesos. La mayoría de petroleras del mundo han revelado un notorio deterioro en sus resultados del primer trimestre y recortes de producción e inversiones. Por eso Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, destaca el respaldo del mercado a la colocación de bonos internacionales por más de 2.000 millones de pesos, sumado a los créditos contratados por más de 1.000 millones de dólares con Scotiabank y Mizuho Bank. La nación recibirá este año 6,5 billones en dividendos de Ecopetrol, mientras que los accionistas minoritarios ya recibieron 850.000 millones. En 2019, el Gobierno recibió 26 billones si se tienen en cuenta dividendos, impuestos y regalías. El gran golpe vendrá en 2021 de mantenerse un nivel de precios por debajo de 40 dólares el barril.

FOTO: JUAN CARLOS SIERRA-SEMANA

FOTO: ALEJANDRO ACOSTA



FOTO: AFP

ESTADOS UNIDOS

DESEMPLEO TUVO SU PICO

Además de tener el mayor número de contagiados y muertos por coronavirus, Estados Unidos ahora es también uno de los países que más ayudas ha tenido que entregar a sus desempleados. Esta semana se conoció que las solicitudes de subsidio al desempleo en siete semanas ya suman 33,5 millones de dólares. Las peticiones de subsidios alcanzaron la semana pasada 3,2 millones, superando el pronóstico de 2,9 millones que habían hecho los analistas. Sin embargo, la cifra es inferior a la de una semana atrás, que llegó a 3,8 millones, lo que podría indicar que ya está bajando la presión. Sin embargo, todo indica que la tasa de desempleo en abril habría llegado al 15 por ciento en ese país. Estas cifras de desempleo son comparables con las registradas durante la Gran Depresión.

PRONÓSTICOS

EUROPA, AÚN EN LA MALA

La Comisión Europea (CE), que preside Ursula von der Leyen, acaba de presentar sus proyecciones sobre comportamiento de la economía y el empleo en los países de la zona euro y los pronósticos no son los mejores. Estima que este año la economía entre los países de esa zona caerá 7,7 por ciento frente al 1,2 por ciento del año pasado y el desempleo llegaría al 9,6. Por países, los peores pronósticos son para Italia, cuyo PIB podría caer 9,5 por ciento, seguido de España, con -9,4; Francia, con -8,2; Alemania, con -6,5, y Holanda, con -6,8 por ciento. Sin embargo, la CE prevé que para 2021 habrá un rebote de la economía en todos los casos y ve creciendo tanto al bloque europeo como a cada uno de los países de manera individual. ¿Acertarán?



FOTO: GETTY IMAGES



**5 BILLONES** de pesos es el recaudo anual de los departamentos por el impuesto a los licores. Anif cree que parte de estos ingresos están amenazados por las decisiones de imponer ley seca en varios municipios.